

Les Actualités des Oursins* / Delépine

Décembre 2015



Chers Amis des Oursins* / Delépine,

Le 16 Décembre, alors que notre équipe à Manille met tout en œuvre pour offrir un Noël aux enfants bénéficiaires, nous attendons des nouvelles de nos partenaires de Biri, qui se trouve sur l'axe d'un terrible typhon. C'est sur cette île que nous menons divers programmes, dont le plus récent est la réhabilitation d'une garderie (photo ci-dessus ; pages 2-3). Les informations finissent par arriver et nous attristent profondément : le typhon Nona a dévasté 90% des habitations... Les enfants et leurs familles se retrouvent sans toit alors que les pluies tropicales suivent le typhon et cela à quelques jours de Noël. La salle de classe que nous avons reconstruite en avril 2014 et qui offre un espace de jeu et de sécurité à 350 enfants a vu son toit s'envoler... (page 6) Rien ne peut résister à des vents atteignant 220 km/h.

Il nous est difficile de voir notre travail anéanti et de devoir recommencer, mais c'est assurément plus difficile pour ces enfants, à quelques jours des fêtes de fin d'année, de se demander si quelqu'un leur tendra encore la main... Nous répondons à leur appel et leurs demandes urgentes, sans négliger nos programmes et notamment notre intervention auprès des enfants déplacés à Calamba (pages 4 - 5).

L'année 2016 s'annonce pleine de défis, que nous relèverons grâce à votre précieux soutien !

Merci ! Thank you ! Salamat po !



De nouvelles couleurs pour les enfants de Biri

Réhabilitation et aménagement d'un day-care center (garderie). 60 enfants fréquentent cette garderie (ou day care center) de Biri, petit île isolée du sud-est des Philippines où les Oursins* / Delépine mènent plusieurs projets. Les autorités locales ont fait appel à notre association en raison des conditions désastreuses dans lesquelles les enfants devaient être accueillis au quotidien. La toiture pleine de trous laissait l'eau s'infiltrer à chaque pluie. L'humidité et les moisissures favorisaient le développement de germes et de nuisibles tels que les moustiques, ravageurs dans la région. De plus, la peinture et le mobilier étaient bien fatigués et peu adaptés à un espace dédié aux plus jeunes. Comme dans chacun de nos projets, nous avons eu à cœur de rénover cette garderie en pensant à la sécurité et la santé des enfants, mais aussi à leur bien-être. Nous avons ainsi aménagé le lieu pour qu'il soit structuré, propre et confortable. Les enfants doivent se sentir protégés et dans le même temps, l'espace de jeu doit susciter chez eux une envie d'explorer. Les Oursins* / Delépine luttent depuis plus de 20 ans contre cette fatalité qui voudrait qu'il y ait des enfants de seconde catégorie : nous voulons rappeler à tous qu'un enfant, riche ou pauvre, se doit d'abord d'être un enfant !



Dans les coulisses du tour de magie des Oursins*...



RÉNOVATIONS EXTÉRIEURES ET INTÉRIEURES - Le bâtiment, en très mauvais état et régulièrement malmené par les typhons et tempêtes tropicales, doit d'abord être réhabilité. La toiture est reconstruite par des ouvriers locaux. La salle est assainie et embellie par la peinture des murs. Tout le monde participe, même nos plus jeunes bénévoles veulent aider !



LE TRANSPORT - Impossible de trouver des légos ou tapis de sol pédagogiques sur l'île de Biri... qu'il faut donc acquérir à Manille. Sans compter que vos précieuses donations sont centralisées avant d'être réparties entre nos différents projets. Pour emporter notre matériel à moindre coût, notre équipe a emprunté le bus, la jeep, le tricycle, et le bateau !



LE PARTENARIAT - Notre projet est conçu et se développe en partenariat avec les autorités locales et les représentants locaux du Département de l'Education.

L'AMÉNAGEMENT - Une fois les cartons arrivés à bon port, il faut en sortir tout ce qui transformera le centre en un espace de jeu et d'apprentissage !

Un magicien ne révèle pas tous ses tours ! Ces quelques images ne sont qu'un aperçu du travail de longue haleine qui a été mené, et doit être mené, à chaque réhabilitation. Certaines étapes sont moins visuelles, moins colorées ou réjouissantes... Le résultat : l'assiduité et le sourire des enfants qui découvrent un réel espace de jeu !



Portrait

Anaïs Prudent, Co-Directrice des Oursins* / Delépine

Anaïs est un pilier des Oursins* depuis 2005. Déjà plus de 10 ans, qu'elle partage son temps entre sa vie étudiante et professionnelle et son engagement bénévole au sein de notre association.

Si toute notre équipe a toujours été convaincue du talent d'Anaïs, nous ne sommes désormais plus les seuls ! En effet, nous sommes fiers de vous annoncer qu'Anaïs a été recrutée par Médecins Sans Frontières cet été et a désormais rejoint leur mission d'urgence en Libye, elle y sera jusqu'en Janvier 2016.

Anaïs conserve bien sûr ses fonctions chez Les Oursins* / Delépine : co-directrice de nos programmes, responsable des parrainages et des volontaires. Si elle est désormais moins disponible pour répondre à vos demandes, un autre bénévole de notre association pourra prendre le relais.

Programme alimentaire à Calamba



Le travail des Oursins* / Delépine est continu à Southville 6, Calamba. Dû à leurs conditions de vie, les enfants sont mal nourris. Hormis les carences et les problèmes de santé que cela entraîne, ces insuffisances alimentaires provoquent de vrais troubles de la concentration à l'école. Alors, avec le peu de moyen que les Oursins* / Delépine possèdent pour le programme de nutrition, nous servons une collation à base de riz, d'œuf, gingembre, oignons, ail, sel et poivre aux élèves de l'école élémentaire de Southville 6. Ils sont environ 3000 élèves (trois mille !!). Nous servons donc bien sûr seulement une partie de ces enfants et observons un roulement au cours de la semaine. Cette bouillie nourrissante est nommée: *lugaw*.

Dans notre ludothèque...

Voici quelques images pour vous faire partager le quotidien de notre ludothèque, implantée dans le camp de relogement de Southville 6 à Calamba au bénéfice d'enfants issus de bidonvilles et déplacés de force. La vie de la ludothèque est rythmée par la venue de volontaires. Dernièrement, notre association a accueillie Mélie pour une mission d'un mois, puis Paul et Louis venus chacun une journée pour proposer des activités ludiques à nos petits Oursins*. Pour plus d'images, rejoignez-nous sur Facebook : « Les Amis des Oursins »



Comment en savoir plus ?

Visitez notre site internet <http://les-oursins-delepine.com>

- Suivez-nous sur Facebook - Les Amis des Oursins
- Twitter - @oursinsdelepine Instagram - oursins_delepinefoundation
- Donnez en cliquant sur www.HelloAsso.com Les Oursins* - Enfants des trottoirs
- Contactez nous par email : oursins-manille@orange.fr
- Par courrier : 11 rue de Paris, 85400 Luçon, France
- Par téléphone : 02.51.56.12.86

FLASH URGENCE

Biri touché par un terrible typhon



Le 16 Décembre, le typhon Nona frappe l'île de Biri et dévaste 90% des habitations. Les photos parlent d'elles-mêmes. Notre belle salle de classe, rénovée et aménagée en Avril 2014, a été soufflée... face à des vents de 220 km/h, rien ne résiste.

Cette catastrophe est d'autant plus dramatique que les habitants, très démunis, vivent sans l'eau courante, ils se rendent à la source en barque, et le peu d'électricité est tiré de panneaux solaires. Leur petit village est équipé de poubelle à chaque coin de rue. Une ville exemplaire sur le plan du respect de l'environnement et qui pourtant subit le dérèglement climatique. Nous ne pouvons pas les laisser seuls face à ce défi de reconstruction. Faire face à l'anéantissement de notre travail est difficile, se préparer à tout recommencer est difficile... mais c'est assurément plus difficile pour tous ces enfants qui se demandent si quelqu'un leur tendra encore la main !



Souvenir de l'inauguration –
Avril 2014

Comment aider ?

Nous plaçons beaucoup d'espoir dans votre générosité, quel que soit votre don il sera extrêmement utile et précieux.

- Je fais un don par internet, via notre site web les-oursins-delepine.com → bouton « Je fais un don avec HelloAsso »
- Je fais un don par chèque, à l'ordre Les Oursins, à envoyer au 11 rue de Paris, 85400 Luçon
- Je fais un don par virement bancaire sur le compte des Oursins CMO Luçon
Adresse : Crédit Mutuel Océan, 10 place des Acacias, 85400 Luçon, France
15519 39065 00021447201 43 (RIB)
FR76 1551 9390 6500 0214 4720 143 (IBAN)